

Pressemitteilung 5/2025
Nürnberg, 19. April 2025

VCD Bayern stellt sich gegen weitere Verzögerungen beim Bahnausbau

Der Verkehrsclub Deutschland (VCD) Landesverband Bayern e.V. ist entsetzt über die Ankündigung der DB, mehrere Bahnneubau- und Bahnausbauprojekte zu stoppen

„Die Überlastung des Schienennetzes ist hinlänglich bekannt und es soll noch mehr Güter- und Personenverkehr auf die umweltfreundliche Schiene verlagert werden“, so Dr. Christian Loos, Vorsitzender des VCD Bayern. „Schon jetzt dauern Neu- und Ausbauprojekte viel zu lange und es hat an einigen Stellen zusätzliche Verzögerungen gegeben“, so Dr. Loos weiter.

„Gerade jetzt, wo viele Milliarden für die Infrastruktur zur Verfügung stehen sollen, ist dies völlig verrückt“, so Gerd Weibelzahl, Bahn- und Finanzexperte beim VCD Bayern.

Die neue Strecke für den Brenner-Nordzulauf bietet laut VCD viele Vorteile:

- deutliche Erhöhung der Kapazitäten
- Entmischung von Güter- und Personenverkehr
- Entlastung der Bevölkerung von Lärm- und Erschütterungen
- Möglichkeit, den Regionalverkehr im dichten Takt zu fahren, die Pünktlichkeit zu verbessern und neue Halte einzurichten
- Fahrzeitverkürzungen im Personenverkehr

Die Elektrifizierung mit Ausbau zwischen Landshut und Mühldorf ist wichtig, da diese Strecke dann relevant für den Güterverkehr wird. In wenigen Jahren ist die „Ost-Trasse“ von den norddeutschen Häfen über Uelzen, Stendal, Halle und Hof nach Regensburg ausgebaut und voll elektrifiziert. Um überlastete Strecken zu vermeiden können Güterzüge dann weiter über Landshut und Mühldorf entweder Richtung München oder Richtung Salzburg fahren, denn der Ausbau der Strecke München - Mühldorf - Salzburg steht unmittelbar bevor.

Für Fragen steht Ihnen Dr. Christian Loos unter Tel. 0172/ 9132164 gerne zur Verfügung

Der ökologische Verkehrsclub VCD ist ein gemeinnütziger Umweltverband, der sich für eine umweltverträgliche, sichere und gesunde Mobilität einsetzt. Im Mittelpunkt steht dabei der Mensch mit seinen Bedürfnissen und Wünschen für ein mobiles Leben. Seit 1986 kämpft der VCD für ein gerechtes und zukunftsfähiges Miteinander zwischen allen Menschen – egal, ob sie zu Fuß, auf dem Rad, mit Bus und Bahn oder dem Auto unterwegs sind. Bundesweit rund 52.000 Mitglieder, davon 8.000, in Bayern unterstützen die Arbeit des VCD für eine zukunftsfähige Mobilität.